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INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

 
 

- NACIONALES 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“SERVIDORES PÚBLICOS QUE NO SE APEGUEN A LA LEY ELECTORAL SERÁN 
SANCIONADOS”: TEPJF 
La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), Mónica Soto, señaló que cualquier servidor público, incluido el 

Presidente de la República, debe apegar sus pronunciamientos a los márgenes que 
establece la ley durante el proceso electoral, o de lo contrario habrá sanciones. 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/servidores-publicos-que-no-se-apeguen-
a-la-ley-electoral-seran-sancionados-tepjf/ 
 
 
ZETA. 
“EN PJF ‘TRAMAN’ NULIDAD DE ELECCIÓN PRESIDENCIAL: AMLO; AL TEPJF NO LE 
TEMBLARÁ LA MANO: MAGISTRADA PRESIDENTE” 
El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó, el 12 de marzo de 2024, que 
desde el Poder Judicial de la Federación (PJF) se estaba “tramando” la posible 
nulidad de la elección presidencial, que se llevará a cabo el 2 de junio del presente 
año. Durante su conferencia de prensa matutina, llevada a cabo desde el Salón 
Tesorería del Palacio Nacional, el político tabasqueño fue cuestionado respecto a si 
tenía la información -que anunció días antes-, sobre qué gobiernos estatales de la 
oposición estarían financiando la supuesta “guerra sucia” en su contra. 
https://zetatijuana.com/2024/03/en-pjf-traman-nulidad-de-eleccion-presidencial-
amlo-al-tepjf-no-le-temblara-la-mano-magistrada-presidenta/ 
 

  

POLÍTICA ELECTORAL 
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AFN TIJUANA. 
“ORDENA TRIBUNAL A MORENA REVISAR GASTOS DE SAMANIEGO” 
TIJUANA BC 12 DE MARZO DE 2024 (AFN).- La Segunda Sala Regional Guadalajara 
del Tribunal Federal Electoral, dio entrada a un recurso de impugnación en contra 
de la candidatura de Armando Fernández Samaniego para el Distrito Federal #7 con 
cabecera en Ensenada, por supuestamente haber rebasado los topes de gastos para 
la precampaña interna que se llevó a cabo recientemente. 
https://afntijuana.info/informacion_general/148915_ordena_tribunal_a_morena_
revisar_gastos_de_samaniego#ver_nota 
 
 
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“INE AVALA CANDIDATURA INDÍGENA A DIPUTADA DE LA SAXOFONISTA MARÍA 
ELENA RÍOS” 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral retiró el registro de 23 
candidaturas indígenas, con excepción de la de la saxofonista María Elena Ríos, 
quien fue víctima de un intento de feminicidio tras un ataque de ácido que tuvo en 
septiembre de 2019. 
https://politica.expansion.mx/elecciones/2024/03/13/ine-avala-la-candidatura-
indigena-a-diputada-de-la-saxofonista-maria-elena-rios 
 
 
 

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
 

- LOCALES 
 
 
FRONTERA. 
“BUSCARÁ MONTSERRAT RECONCILIACIÓN ENTRE MORENA Y EL PT” 
Tijuana, B.C.- La presidenta municipal, Montserrat Caballero Ramírez anunció 
que buscará la reconciliación entre el Partido del Trabajo (PT) y Morena en la 
entidad. A través de su página de Facebook, informó que dicha decisión la tomó 
luego de que Jaime Bonilla declarara el derecho que tiene la alcaldesa a la 
reelección. 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/03/13/buscara-montserrat-
reconciliacion-entre-morena-y-el-pt/ 
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LINDERO NORTE. 
“PERDONA MONTSERRAT CABALLERO A SU AGRESOR POLÍTICO; ALISTA SU 
ADHESIÓN AL PT” 
La alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero se desistió de la queja que interpuso 
contra Jaime Bonilla Valdez y Marco Antonio Blásquez por violencia política en razón 
de género ante el Instituto Estatal Electoral (IEEBC) y pidió a los consejeros 
electorales el sobreseimiento del expediente PES/11/2023. 
https://linderonorte.com/2024/03/12/perdona-montserrat-caballero-a-su-
agresor-politico-alista-su-adhesion-al-pt/ 
 
 
ZETA / PUNTO NORTE. 
“RECHAZADA EN PROCESO INTERNO DE MORENA MONTSERRAT LIMA ASPEREZAS 
CON JAIME BONILLA Y EL PT EN TIJUANA” 
La alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez, afirmó que el ex gobernador 
de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, con todo y ya no formar parte de Morena, 
se mostró empático con ella a propósito de haber sido descartada como aspirante 
de ese instituto político a la reelección. 
https://zetatijuana.com/2024/03/rechazada-en-proceso-interno-de-morena-
montserrat-lima-asperezas-con-jaime-bonilla-y-el-pt-en-tijuana/ 
 
https://puntonorte.info/2024/03/12/montserrat-muestra-reencuentro-con-
bonilla-y-dice-le-voy-por-la-reconciliacion-con-el-pt/ 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“CABALLERO RAMÍREZ NO TIENE OPORTUNIDAD DE BUSCAR LA REELECCIÓN 
MUNICIPAL”: PT 
Tijuana.- El candidato a diputado federal, Sergio Moctezuma Martínez López, del 
Partido del Trabajo (PT), opinó que es demasiado tarde para que Montserrat 
Caballero Ramírez busque la reelección municipal, ya que no se separó de Morena 
en el momento oportuno. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/caballero-ramirez-no-tiene-
oportunidad-de-buscar-la-reeleccion-municipal-pt-11591141.html 
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AFN TIJUANA. 
“RESPONDE CAPELLA POR SANCIÓN DEL INE AL PAN POR SUPUESTOS GASTOS NO 
REPORTADOS” 
TIJUANA BC 12 DE MARZO DE 2024 (AFN).- El exprecandidato a la alcaldía de Tijuana, 
Alberto Capella Ibarra, negó haber cometido alguna falta que llevara a que el 
Instituto Nacional Electoral (INE) estableciera una sanción al Partido Acción Nacional 
(PAN) por supuestos gastos de precampaña no reportados. 
https://afntijuana.info/informacion_general/148914_responde_capella_por_sanci
on_del_ine_al_pan_por_supuestos_gastos_no_reportados#ver_nota 
 
 
ZETA. 
“PAN-PRI-PRD SIN DIFICULTADES EN REGISTRO DE CANDIDATURAS POR BC; 
CONFIRMA LISTA DEL INE” 
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Mario Osuna Jiménez, indicó que las 
candidaturas de la coalición PAN-PRI-PRD al Senado de la República y diputaciones 
por Baja California, difundidas por el Instituto Nacional Electoral, son las 
designaciones que remitió la alianza al organismo público en un afán de que 
quedaran inscritas. 
https://zetatijuana.com/2024/03/pan-pri-prd-sin-dificultades-en-registro-de-
candidaturas-por-bc-confirma-lista-del-ine/ 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“JAIME BONILLA INCREMENTÓ PATRIMONIO EN EU Y MÉXICO MIENTRAS FUE 
GOBERNADOR EN BC” 
Tijuana.- El político, ahora delegado del PT, además de una lujosa propiedad en el 
extranjero, adquirió concesiones de radio y televisión a nivel nacional, mientras la 
Auditoría Superior del Estado de Baja California (ASEBC) rechazó a finales del 2022 
y principios del 2023 las cuentas públicas de sus dos años como mandatario estatal. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/jaime-bonilla-incremento-patrimonio-
en-eu-y-mexico-mientras-fue-gobernador-en-bc-11590817.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RECONOCE JULIETA RAMÍREZ QUE EL PUEBLO MANDA” 
Ante una audiencia comprometida y entusiasta, la candidata Ramírez resaltó los 
logros alcanzados mediante las políticas públicas de la Cuarta Transformación, 
siendo una de ellas la implementación de la pensión para adultos mayores, que ha 
beneficiado a millones de ciudadanos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reconoce-julieta-ramirez-que-el-
pueblo-manda-11590931.html 
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FRONTERA. 
“PARTIDO VERDE DIO A CONOCER SUS CANDIDATURAS PARA BC” 
Tijuana, BC.- El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) anunció sus 
candidaturas federales para Baja California, entre los que se encuentra Juan Carlos 
Hank Krauss y Mónica Vega Aguirre para el Senado. 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/03/12/partido-verde-dio-a-
conocer-sus-candidaturas-para-bc/ 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“XÓCHITL GÁLVEZ LLEGA ESTE MIÉRCOLES A TIJUANA PARA HABLAR DE 
SEGURIDAD Y DESARROLLO” 
Xóchitl Gálvez, aspirante a la presidencia de la república por la alianza “Fuerza y 
Corazón por México”, estará presente este miércoles en Tijuana en donde sostendrá 
una reunión con el sector empresarial a mediodía. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/elecciones-2024/xochitl-galvez-llega-este-
miercoles-a-tijuana-para-hablar-de-seguridad-y-desarrollo-11592210.html 
 
 

- NACIONALES / INTERNACIONALES 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“PIDE XÓCHITL GÁLVEZ RESPALDO A JÓVENES; RECONOCE DESCONFIANZA DE LA 
CIUDADANÍA HACIA LOS POLÍTICOS” 
Guadalajara, Jalisco.- Xóchitl Gálvez sostuvo un encuentro con estudiantes del 
ITESO, Universidad Jesuita, a quienes presentó sus propuestas y pidió su voto a fin 
de “construir un mejor futuro” para todos los mexicanos. 
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/pide-xochitl-galvez-respaldo-de-los-
jovenes-reconoce-desconfianza-de-la-ciudadania-hacia-los-politicos/ 
 
 
PROCESO. 
“EL PRIAN ASESINA A ESTUDIANTES”, LE DICEN A XÓCHITL GÁLVEZ EN 
GUADALAJARA 
GUADALAJARA, Jal. (apro).– Mientras la candidata presidencial Xóchitl Gálvez 
presentaba sus propuestas de campaña, una estudiante del Instituto Tecnológico y 
de Estudios Superiores de Occidente (ITESO) levantó una cartulina en la que se leía 
“PRIAN asesina a estudiantes”. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/elecciones-2024/2024/3/12/el-prian-
asesina-estudiantes-le-dicen-xochitl-galvez-en-guadalajara-325505.html 
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LA JORNADA. 
“POSIBILIDAD DE ANULARSE LA ELECCIÓN DEL 2 DE JUNIO SE MANEJA DESDE LA 
OPOSICIÓN”: SHEINBAUM 
Tulum, Q Roo. La candidata presidencial de Sigamos Haciendo Historia, Claudia 
Sheinbaum, afirmó que la posibilidad de que se anule la elección del 2 de junio se 
maneja desde la oposición.  
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/03/13/politica/posibilidad-de-
anularse-la-eleccion-del-2-de-junio-se-maneja-desde-la-oposicion-sheinbaum-
4964 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“MARIO DELGADO ACUSA A OPOSICIÓN Y TEPJF DE INTENTAR ‘GOLPE BLANDO’ A 
RESULTADOS DE LAS ELECCIONES” 
El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, acusó a los partidos de oposición 
de usar al Tribunal Electoral para intentar anular los resultados de las elecciones. 
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/mario-delgado-acusa-a-oposicion-y-
tepjf-de-intentar-golpe-blando-a-resultados-de-las-elecciones/ 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
LA CRÓNICA. 
“TENDRÁ MARINA DEL PILAR, MESA DE TRABAJO CON AMLO, DURANTE SU VISITA” 
Mexicali, Baja California. -La gobernadora, Marina del Pilar Ávila Olmeda, tendrá una mesa 
de trabajo con el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador durante su 
visita el próximo jueves a la capital del Estado. 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/03/12/tendra-marina-del-pilar-mesa-
de-trabajo-con-amlo-durante-su-visita-a-mexicali/ 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ABRE SEGUNDO PUENTE DEL EJE CENTRAL Y RÍO NUEVO” 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/03/13/politica/posibilidad-de-anularse-la-eleccion-del-2-de-junio-se-maneja-desde-la-oposicion-sheinbaum-4964
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/03/13/politica/posibilidad-de-anularse-la-eleccion-del-2-de-junio-se-maneja-desde-la-oposicion-sheinbaum-4964
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/03/13/politica/posibilidad-de-anularse-la-eleccion-del-2-de-junio-se-maneja-desde-la-oposicion-sheinbaum-4964
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/mario-delgado-acusa-a-oposicion-y-tepjf-de-intentar-golpe-blando-a-resultados-de-las-elecciones/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/mario-delgado-acusa-a-oposicion-y-tepjf-de-intentar-golpe-blando-a-resultados-de-las-elecciones/
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/03/12/tendra-marina-del-pilar-mesa-de-trabajo-con-amlo-durante-su-visita-a-mexicali/
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/03/12/tendra-marina-del-pilar-mesa-de-trabajo-con-amlo-durante-su-visita-a-mexicali/


 

Síntesis informativa 

 “2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas” 

A partir de hoy se abrió a la circulación el nuevo puente de Eje Central y Río Nuevo, 
el segundo y último de la obra que dio inicio hace nueve meses. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/abre-segundo-puente-del-eje-
central-y-rio-nuevo-11587865.html 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

-      MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PROYECTAN 15% DE AUMENTO EN VENTA DE MARISCOS”: CANIRAC 
Un aumento del 10 al 15% se proyecta en las ventas de pescados y mariscos en el 
sector restaurantero de Mexicali indicó, Raúl Vasquez Krauss, presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados 
(Canirac). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/proyectan-15-de-aumento-en-
venta-de-mariscos-canirac-11588443.html 
 

 
 

 
 
 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“SOLO EL 40% DE LOS CASOS SON RESUELTOS EN EL CENTRO ESTATAL DE JUSTICIA 
ALTERNATIVA” 
En el Centro Estatal de Justicia Alternativa (CEJA) de Tijuana son resueltos solo el 
40% de los casos que pudieran atenderse en esta instancia, esto por 
desconocimiento de la gente de los servicios y ventajas que ofrece, mencionó Elsa 
Parra Encinas, coordinadora del centro en la ciudad. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/solo-el-40-de-los-casos-son-resueltos-
en-el-centro-estatal-de-justicia-alternativa-11589315.html 
 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

JUSTICIA 
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- TIJUANA 
 
 
LA JORNADA BC. 
“TRÁFICO INTENSO EN SANTA FE, EL PAN DE CADA DÍA DE MILES DE PERSONAS” 
Tijuana, 12 de marzo.- Un fuerte caos vial se registra cada mañana en Santa Fe, el 
cual de acuerdo a residentes, en las horas pico los hace tardar hasta tres horas para 
entrar o salir del fraccionamiento. En Santa Fe habitan alrededor de 124 mil 
tijuanenses, de los cuales el 60 por ciento utilizan diariamente las mismas vialidades 
para ir a sus destinos, lo cual se traduce a más de 48 mil vehículos diarios.  
https://jornadabc.com.mx/galerias/trafico-intenso-en-santa-fe-el-pan-de-cada-dia-
de-miles-de-personas/ 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“ESTUDIANTES DE PREPARATORIA LOS MÁS VULNERABLES A DEJAR SUS ESTUDIOS” 
Tijuana.- Estudiantes de educación media superior son los más vulnerables a abandonar sus 
estudios, siendo el factor económico uno de los principales motivos, expuso la directora 
general de la organización Proser, Margarita Rodríguez. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/estudiantes-de-preparatoria-los-mas-
vulnerables-a-dejar-sus-estudios-11591709.html 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“IMPIDEN A MAESTROS COMPETIR EN EVALUACIÓN” 

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

EDUCACIÓN / CULTURA 
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Docentes pertenecientes al Centro de Atención Psicopedagógica de Educación 
Preescolar (CAPEP) denunciaron la prohibición para competir por promociones de 
la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros (Usicamm), por lo 
que ayer encabezaron una protesta en las inmediaciones de la Dirección de 
dicho Sistema exigiendo su legal admisión. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/impiden-a-maestros-competir-en-
evaluacion-11590884.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
LA CRÓNICA. 
“FEDERALIZACIÓN DE LOS HOSPITALES GENERALES EN UN AVANCE DEL 85%” 
Mexicali, Baja California. -En el 85% de avance, se encuentra el proceso de federalización 
de los hospitales de la Secretaría de Salud, los cuales, pasarán a ser administrados por 
el IMSS Bienestar a partir de este 2024. 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/03/11/federalizacion-de-los-hospitales-
generales-en-un-avance-del-85/ 
 

 
 

 
 
 

 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“A UN AÑO DEL DESPLOME DE EDIFICIOS EN LA SIERRA, RESIDENTES DENUNCIAN 
ABANDONO” 
Tijuana.- A casi un año de la caída de los dos edificios habitacionales del 
fraccionamiento La Sierra, causada por un deslizamiento de tierra, los residentes de 
la zona exigen conocer cuándo será reparada la calle Tarahumara. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/a-un-ano-del-desplome-de-edificios-en-
la-sierra-residentes-denuncian-abandono-11587067.html 
 
 
 

SALUD 

SEGURIDAD PÚBLICA 
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- MEXICALI  
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“LAMENTAN RENUNCIA DE PRIMER MINISTRO DE HAITÍ” 
Como consecuencia de que el primer ministro de Haití, Ariel Henry, anunció su 
renuncia al cargo, ciudadanos de aquel país que ahora viven 
en Mexicali, lamentaron que la inseguridad haya generado la crisis que existe 
ahora, de tal manera en que se queda sin un líder que permita salir adelante a 
ese país del Caribe. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/lamentan-renuncia-de-primer-
ministro-de-haiti-11589806.html 
 

 
 
 
 
 
 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“HOMBRES DEBEN SER INCLUIDOS EN ‘LEY VICARIA’” 
Tijuana.- Es necesario que los lineamientos de la “Ley Vicaria” en Baja California sean 
analizadas y sometidas a un debate público, para incluir a los hombres que también 
son víctimas de esta situación, mencionó Reyna Ramírez Oropeza, fundadora del 
Instituto de Defensa Estratégica de Derechos Humanos. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/hombres-deben-ser-incluidos-en-ley-
vicaria-11587883.html 
 
 

 
 

 
 
 

FENÓMENO MIGRATORIO 

DERECHOS HUMANOS 

COLUMNAS / OPINIÓN 
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AFN POLÍTICO. 
“JORGE RAMOS A DIPUTACIÓN LOCAL; OTROS REPITEN POR MORENA” 
 
TIJUANA BC 12 DE MARZO DE 2024 (AFN).- Vamos a dar por bueno lo que el reportero del 
barrio nos ha seguido insistiendo, en el sentido de que el ex alcalde de Tijuana Jorge Ramos 
Hernández, sí será candidato a diputado local, pero por el Partido Verde en la alianza con 
Morena, después de toda la "operación quirúrgica" que hizo, para acercar a varios actores 
políticos con ese partido en el poder, y para que los acuerdos con la familia Hank se 
sostuvieran, ya que no podemos hablar de Alianza en forma oficial, porque en el papel 
quedaron fuera, ante la autoridad electoral. 
Pese a todos los comentarios que su presencia pudiese traer dentro de Morena (y que ya 
ha generado como consecuencia de las versiones extraoficiales que han surgido), el hecho 
es que al ex alcalde que gobernó la ciudad por el partido Acción Nacional, mucha gente le 
recuerda y sigue teniendo popularidad, lo que de entrada ya es un aporte interesante al 
que le van "apostando" el grupo de la gobernadora y su marido, Carlos Torres Torres. 
Ramos iría por el distrito 7 de Tijuana, dentro de una mezcla de candidatos que supone la 
reelección de alguno de los que actualmente están y otros con los que han negociado, o 
que como Éric "El Terrible" Morales, debió haber sido resarcido en el daño sufrido, al no 
quedar como candidato a la alcaldía, aunque en honor a la verdad, es casi seguro que a él, 
monetariamente nada le costó. 
Del antiguo equipo del partido Acción Nacional, otro actor importante dentro de este 
esquema (y que ya se ha sumado al partido Verde, aunque desde su llegada al Cabildo de 
Mexicali mostró su proclividad por el Partido Morena al que antes criticó) es Óscar Vega 
Marín, quien por lo que ha dicho el reportero del barrio, sería el vocero de la campaña del 
Verde en Baja California. 
https://afntijuana.info/afn_politico/148913_jorge_ramos_a_diputacion_local_otros_repit
en_por_morena#ver_nota 
 
 
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
POLÉMICA… AMLO EN MEXICALI… SELFIES… REELECCIÓN TARDÍA…  
 
El Partido Acción Nacional en Mexicali sigue bajo la lupa de la polémica por un proceso 
interno donde por votación eligieron a sus candidatos y candidatas por las regidurías y 
diputaciones locales. ALEJANDRO COTA, dirigente municipal del PAN, se encuentra envuelto 
en la tormenta de la credibilidad, donde AMINTHA BRICEÑO y DÉBORA FLORES impugnaron 
el proceso, en esencia porque consideran que hubo nepotismo al favorecer en la 
organización a la hermana del dirigente municipal del PAN, es decir, a SANDRA COTA 
MONTES. 
Pero más allá de la relación consanguínea, se encuentra el análisis de la documentación que 
valida el proceso, donde preliminarmente se informa que hay más boletas utilizadas que las 
marcadas, lo que significa que hubo urnas “embarazadas” o que las boletas de algunos 
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https://afntijuana.info/afn_politico/148913_jorge_ramos_a_diputacion_local_otros_repiten_por_morena#ver_nota


 

Síntesis informativa 

 “2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas” 

votos fueron favorecidas y movilizadas a beneficio del familiar del dirigente. Esto sin 
descatimar el valor de la trayectoria, experiencia política y conocimiento de SANDRA COTA, 
que ha conseguido por su carrera profesional, sino por la crítica de un proceso amañado 
por el dirigente municipal, quien a su vez ha negado categóricamente haber metido las 
manos en el proceso, pero la documentación oficial marca números confusos que dejan un 
halo al parecer de corrupción. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-polemica-11591493.html 
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